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本报记者时秀敏

曹艺（右）在他修筑的大塘边向村民了解大塘灌溉情况。 李海摄

“双千”人才风采

市教育局 市卫生局 市人才办

联办

11

月
17

日，我市举行首届“公仆杯”处级干部组、离退休老干部组乒乓球单打比赛，近
60

名选手参加比赛。在紧
张激烈的比赛中，老干部们既锻炼了身体，又丰富了业余生活。图为比赛现场。

本报见习记者马迎春黄宁摄

公民如何正确防范恐怖袭击

当好群众健康的“守护神”

平桥区查山乡卫生院刘曙光
我毕业于南阳医学高等专科

学校临床医学专业，

2013

年通过
“双千工程” 考录到平桥区查山乡
卫生院从事临床工作。我是一名普
普通通的医生，一直在自己平凡的
岗位上兢兢业业，刻苦钻研，恪守
职业道德，为患者服务。

在工作中， 我以患者为中心，

始终以一颗爱心对待患者， 用真
情服务群众， 想方设法为他们提
供最优质的服务。 有一位中年男
性病人，患肾病综合征，家庭也因
其患病致贫， 我为他制定了价格
实惠、疗效好的治疗方案，尽可能
地为他降低治疗成本， 提高治疗
效果。为此，我多次与上级医院专
家联系，请教好的治疗方法。经过
细心治疗， 患者病情得到了明显
好转。

“服务患者，不求回报”，这是
我一直坚守的原则。 患者送“红
包”，我坚决不收；送补品，坚决让
他们拿回去；送锦旗，我当作一面
镜子，细照自己的不足，对自己提
出更高的要求， 提醒自己更加努
力，真心服务。两个月前，一位肝癌
病人家属给我送“红包”，要求给病
人用好药，我坚决拒绝了，告诉他
们好药不一定是贵药，合适的才是
最好的。经过和病人及其家属的沟
通，才得到他们的理解。平昌关乡
一肺癌晚期病人，已被其他医院建
议放弃治疗，来到我院后，我为他

精心治疗，他的胸闷、心慌等症状
逐步好转。出院时，其家属拿出“红
包”表示感谢，我婉言拒绝了，告诉
他们：“治病救人是医生的本职，绝
不能收受病人任何形式的好处。”

我用职业道德树立了一名医务工
作者的良好形象。

“做人要知足，做事要知不足，

做学问要不知足。” 这是我非常喜
爱的一句话。我深知医学是一门知
识更新非常快的学科，只有坚持学
习，刻苦钻研医疗技术，才能不断
提高医疗业务水平，为患者提供更
专业、更安全、更放心的医疗服务。

不管平时工作多忙多累，我都坚持
学习业务知识，并在工作中加以运
用。 我用爱心和责任诠释岗位职
责，每天下班前必须查看每一位病
人，掌握病人的病情变化。

工作中，我对患者的高度责任
心和恪守职业道德，获得了患者及
其家属的一致好评，他们在留言本
上写下了“关心病人、医术高明”的
评语。 这既是对我工作的充分肯
定， 更是对我提出的更高期望。为
此，我一定会更加努力地服务好患
者，当好群众健康的“守护神”。

市容换新貌 市民笑开颜

———我市城市环境综合整治见闻

曾经，我市统一街、小南门夜市、荣基
广场常年的脏乱差现象，严重影响了市容，

但随着城市环境综合整治的开展， 这一状
况已不复存在。

统一街：摊贩有了“家” 街道变通畅
昨晚，记者途经我市统一街时看到，人

行道上，没有往日的桌椅板凳、流动摊点，

更没有烟熏火燎的场景， 过去又脏又乱的

街道显得格外宽敞、干净，不少市民在人行
道上悠闲地散着步。

此时， 正在街上巡查的河区城管执
法监察大队大队长杨雨亮告诉记者， 长期
以来，马路市场、露天烧烤、流动摊点等违
章占道行为，一直是市民投诉的热点。今年
以来， 市城管执法监察大队联合相关责任
单位， 对统一街占道经营的商贩进行了劝
说和教育， 把所有的流动摊点安置到人行
道附近的一条小型商业街内，同时，建立长

效管理机制，每天定时定点巡查，确保占道
经营现象不再反弹。

一位推着婴儿车正在散步的刘女士对
记者说：“我家就在附近， 这条路我每天都
走，统一街本来就不是很宽，加上道路的两
侧规划有停车位，如果小商贩再占道经营，

我们就只能选择在马路中间行走了， 这样
太不安全了。现在好了，经过整治，还路于
民， 让我们有了畅通的出行环境， 茶余饭
后，我们还能沿街散散步。”

被统一安置到指定地点经营的摊主
们，对执法部门的做法也表示赞同和支持。

“我们也知道占道经营是不对的，既影响大
家的出行环境， 又影响市容市貌。 这下好
了， 执法部门给我们找到了统一摆摊做生
意的地方，不违章占道，我们便可以安安心
心地做生意了。”一位小吃摊摊主周先生对
记者说。

小南门夜市：白天不搭棚晚上不下路
位于市建设路与民权路交叉路口区域

的柳堤春晓苑社区，与小南门夜市毗邻。该
社区居民的生活曾常年受到小南门“脏、

乱、堵”的影响。自从我市开展环境综合整
治以来， 这里的卫生和经营秩序发生了巨
大变化。

柳堤春晓苑社区居民黄奶奶告诉记
者，

2012

年冬季的一天， 她接外孙放学回
家，走在建设西路的人行道上，因地面上积
有厚厚的油垢，一不小心，她和外孙都重重
地摔在地上。结果，黄奶奶肌腱受伤，在家

里躺了近一个冬天。

记者在该区域向执法人员了解到，经
过长期的有效管理与引导， 每一位经营者
都能做到“白天不搭棚，晚上不下路”。一位
张姓执法队员告诉记者：“刚开始时， 我们
管理起来还有一定的困难， 出现过经营者
不配合的情况。‘精诚所至， 金石为开’，通
过不厌其烦的上门宣传， 帮助经营者规范
经营，一年下来，现如今，这片区域的经营
者都能够自觉遵守规章制度。”

荣基广场：集中整治后生意好很多
市民黄浩在荣基广场经营了一家兽药

店，该广场通过一系列的治理和改建后，环
境发生了巨变，黄先生的生意也好了起来。

黄浩告诉记者：“以前，荣基广场到底
有多乱，很多市民都有目共睹：报废车辆
的停放、私搭乱建的棚子、随意堆放的垃
圾，最终造成了这里车难停、卫生差、过
道狭窄的局面，严重影响了我们的生意，

很多客户一提到荣基广场， 都要皱眉头。

今年以来，民权办事处在这里开展多次集
中整治行动，拆除私搭乱建棚子及临时房
屋

26

间，清理报废车辆
2O

余辆，规划大小
停车位

110

多个，清洗地面
10000

平方米，规
划了消防通道

1000

米， 中心广场所有停放
车辆全部清理出场， 设置了铁墩链锁阻车
带。另外，还开展多次大扫除，清运垃圾杂
物
80

余车。 现在再看看荣基广场， 环境好
了，品位也高了很多，我的生意也比以前好
了很多。”
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集中“充电” 促进工作
我市首届对台干部培训班开班

本报讯（见习记者马迎春）

11

月
18

日，我市首届对台干部培训
班开班。市委常委、统战部部长方
波出席开班仪式并讲话，来自我市
对台工作领导小组成员单位和各
县区具体负责对台工作的同志汇
聚一堂，集中“充电”。

开班仪式上， 方波对培训学
员提出三点要求： 一是准确把握
当前两岸形势。作为对台干部，要
时刻关注两岸形势， 贯彻好中央
对台工作的大政方针， 继续坚持
两岸关系和平发展的正确方向，

进一步推进两岸各领域的交流合

作。 二是准确把握我市对台工作
实际。信阳根亲文化资源丰富，台
湾许多姓氏的祖根祖籍都源于信
阳。 我们要坚持以和平发展为主
题，以根亲文化为抓手，以精品活
动为载体，加强对台交流合作，扩
大与台湾各界往来， 扎实做好台
湾人民工作。 三是扎实有效开展
学习，促进工作。通过培训，使大
家更准确掌握党的对台大政方针
政策， 全面了解对台工作的基本
职能、工作方法、具体要求，并通过
具体工作实践，推动我市对台工作
再上新台阶。

信阳市人民政府

关于信阳市市区高污染燃料禁燃区划定范围的通告

为严格控制原煤等高污染
燃料对大气环境的影响，改善信
阳市市区空气质量，根据《中华
人民共和国大气污染防治法》和
《河南省人民政府关于印发河南
省蓝天工程行动计划的通知》

（豫政〔

2014

〕

32

号）相关规定，

结合信阳实际，决定划定信阳市
市区高污染燃料禁燃区（以下简
称禁燃区）。 现就有关事项通告
如下：

一、禁燃区范围
（一）

2014

年年底，市区禁燃
区为： 东至新二十八街和光明
街，南至河北路、贤山大街、鸡
公山大街，西至南翔街，北至北
环路。约占本市中心城区建成区
总面积的

71.7％

。

（二）到
2017

年，实现市区建
成区高污染燃料禁燃全覆盖。

（三）以后凡纳入中心城区规
划的，在纳入之时即定为禁燃区。

二、本通告所称高污染燃料
包括（不适用于车用燃料）：

原（散）煤、蜂窝煤、焦炭、木
炭、煤矸石、煤泥、煤焦油、重油、

渣油、各种可燃废物和直接燃用
的生物质燃料。

三、禁燃区内任何单位不得
新建、 改建高污染燃料燃用设
施，不得将其他燃料燃用设施改
造为高污染燃料燃用设施。

四、对于现有的高污染燃料
燃用设施，有关单位和个人应当
按照规定予以拆除或者改用电、

天然气等清洁能源。

五、建成区未入禁燃区的范
围新开工建设项目，按禁燃区的
相关要求执行。

六、各区人民政府，各管理
区、开发区管委会负责本通告的
组织实施。市发展改革、工业和
信息化、城管综合执法、环保、质
监、规划、农业、财政等相关部门
应当按照各自职责，采取有效措
施，支持、引导禁燃区内的单位
和个人使用清洁能源，共同加强
对禁燃区的监督管理。

七、本通告自发布之日起施
行。

信阳市人民政府
2014

年
11

月
14

日

董进才在调研市直政府采购情况时强调
理顺关系 明确责任 依法办事

本报讯（记者黄铎）

11

月
18

日，市人大常委会副主任董进才组
织市人大常委会有关委室负责同
志和市人大代表，到市财政局调研
市直政府采购情况。

在召开的座谈会上，市财政局
负责同志汇报了市政府采购制度
改革情况。市发改委、市住建局等
单位负责同志汇报了相关工作情
况。今年

1

月至
10

月份，全市政府采
购规模完成

143505

万元，实际采购
金额

127433

万元， 节约资金
16072

万元，资金节约率为
11.2%

。其中，

市本级政府采购规模达
26500

万
元，市级采购金额

23320

万元，节约
资金

3180

万元，节约率为
12%

。

董进才强调，市政府和相关部
门要根据十八届四中全会精神，严
格对照政府采购法和招投标法，理
顺关系，明确责任，依法办事。要加
强项目建设管理，用好资金。要增强
法制意识，采购人员要树立依法行
政和依法采购的观念，增强政府采
购制度改革的使命感和工作的责
任感，增强反腐倡廉意识，大力加强
政府采购队伍建设，把好事办好。
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曹艺：天桥村的“大贵人”

灵山脚下有个美丽的小山村， 村子有
个美丽的名字，叫“天桥”。

大山给天桥村带来了美景和生态，也
留下了闭塞与贫穷。 村民世代以山上的几
亩茶园、山下的方寸薄田为生，行路难、靠
天收，成为制约他们脱贫致富的瓶颈。

然而，初冬时节，记者来到罗山县朱堂
乡天桥村，眼前却是一派欣欣向荣的景象。

平坦的水泥路面蜿蜒远去， 一口口万方大
塘水满照人，田野里，收割后的稻茬间，油
菜苗正悄然冒出新绿。

在石咀村民组，

74

岁的吴自业老人握
住了记者的手，“俺今年收成好啊， 一亩田
打了

1200

多斤稻谷！去年？去年可不行，旱

得绝收了。这都要感谢我们村的大贵人！”

老人口中的“大贵人”叫曹
艺

，是信阳
市弘丰房地产开发有限公司董事长。 多年
来，他心系桑梓，积极投资为家乡人民修塘
铺路、造堰建渠，大力改善农村基础设施条
件的事迹在天桥传为美谈。

“你看，这座大山叫陡马沟，山上终年
泉水不断，直接通过

U

型渠引水入塘，再灌
溉塘下方阶梯形状的

300

多亩良田。 这不，

一下子让我们的收成牢靠了！”顺着老人的

指引，记者看到，村边两口万方大塘首尾相
连，一条与之相通的

U

型渠道，蜿蜒通往高
处的山脚。

在天桥村，像这样的万方大塘，曹
艺3

年间整修了
7

口，投资逾百万元，让山坳间
5

个村民组的千余亩良田实现了旱涝保收。

大山深处的李大洼村民李万永深受行
路难之苦，过去“扁担宽”的山路，崎岖坎
坷，出门卖趟山货全靠肩挑背扛。如今，一
条直达家门口的水泥路改变了山沟人的生
活。

“这路基，都是曹总出钱修的。他还积
极为我们村跑项目，争取国家扶贫资金，我
们都享着曹总的福呢！”李万永感慨良多。

在村民眼里， 曹
艺

很慷慨。 他挖塘修
渠，样样高标准。为了防止山体滑坡，他用
山石护坡，对水塘四周进行护坡硬化，成本
自然增加了不少， 但修好后的大塘漂漂亮
亮，让人啧啧称赞。工程需要的劳力，曹

艺

也坚持用本村村民， 给出的工钱比市场价
还高。

其实，曹
艺

经营的房地产公司尚处于
发展阶段，资金并不宽裕。他用的车，还是
十几年前的老红旗。去年，他在修石咀组
的两口大塘时， 正赶上公司职工医疗保
险、养老保险被催缴的当口，资金一度十
分紧张，但他宁可自己作难，也没让工程
停下一天。

虽然有艰辛和苦处，曹
艺

却乐此不疲。

看到村民们不再受良田灌溉、出行的困扰，

他打心眼里高兴。 当得知村里位于董寨自

然保护区内的山上还有
500

亩集体林场尚
无道路时，曹

艺

又坐不住了。

“为了争取修路项目，曹总不知跑了多
少趟， 甚至连有些文书他都亲自起草。”村
委会主任吴自良高兴地告诉记者， 通向林
场的

2

公里山路，如今已修好了路基。一旦
项目资金到位，村里的林场、山上的茶园管
理都会更便捷，群众又多了一条致富路。

“曹总还想方设法找来专家、 技术人
员，给村里搞规划，畅通水系和交通，从根
本上解决村子长远发展的问题。 他的目标
是把我们天桥建成美丽乡村！”在村支部书
记汪景海看来， 曹

艺

所关注的绝不单单是
一条路一口塘的问题。对天桥村的发展，他
胸有丘壑。

很少有人知道， 无论是大学毕业后当
医生，下海经销医疗设备，还是后来驰骋商
海，一路走来，曹

艺

一路播散着爱心。孤儿
院里有他亲切的笑容， 困难户的家里留下
了他的爱心， 老病号的桌上摆放着他送来
的医药……如今， 他把他回报社会的目光
投向了养育他的乡村。

面对记者的采访， 他只是淡然地说：

“我做的这点事，微不足道。自身一点小小
的付出， 就能让不少的人感受到社会的温
暖，我感到内心很充实……”

诚如斯言，先贤有训：人生的价值和意
义不在于你拥有多少，而在于你付出多少。

愿越来越多的人像曹艺一样， 自觉加入到
传递正能量、温暖全社会的行列中来，让我
们的社会更加暖意融融，生机无限！

□

本报记者孙浩然张诗绮

27.

当驾车经隧道遇到纵火恐怖袭击怎么办？

当驾驶车辆在隧道里通过时发现前方有异常火光和
烟雾，应当马上刹车观察，注意关好门窗。

（

1

）冷静寻找避难场所。隧道里设计有避难场所或安
全通道， 要找最近的避难场所避难或从最近的安全通道
逃离火场。

（

2

）严禁在车里避难。隧道火灾中火势发展蔓延得很
快，不要有侥幸心理，要立即下车逃离，避免不必要的损
失和伤亡。

28.

在地铁车厢内遇到纵火恐怖袭击怎么办？

（

1

） 沉着冷静， 及时报警。 可以用自己的手机拨打
119

，也可以按列车车厢内的紧急报警按钮，条件允许时
用车厢内灭火器自救。

（

2

）关闭厢门，防止蔓延。如果火势蔓延迅速，应尽快
逃至相对安全的车厢，关闭车厢门，防止火势蔓延，赢得
逃离时间。

（

3

）听从指挥，有序撤离。列车到站时，听从工作人员
指挥撤离； 如遇停电， 可按照应急灯的指示标志有序逃
生，注意要朝背离火源的方向逃生。

（

4

）破窗逃生，科学防护。若车门打不开，可利用身边
的物品打破门窗。同时，将携带的衣物、纸巾浸湿，捂住口
鼻，低身逃离；一旦身上着火，可就地打滚或请他人协助
用厚重的衣物压灭火苗。 （未完待续）

整治后的统一街 本报记者孙浩然摄


